
 

 

 

 

 

 

 

 

水と衛生月間             1761回 3月 3日            №1751

           

■出席報告      （会員 53名内出席免除 11名） 

会員数 出席者 出席率 1月 27日修正出席率 

（53）45 36 80.00％ 84.44％ 

例会 司会 東京上野 RC 三輪幹事 

ロータリーソング 「我らの生業」 

クラブソング 「めぐる友愛 冬」 

ソングリーダー 園部会員 

 

「4つのテスト」唱和 

東京上野 RC中島実佳会長 挨拶 

 
皆さま、こんばんは。本日は、東京練馬西 RCの皆様

を上野の地にお迎えし、合同例会を開催させていただ

きます。石川ガバナーより、分区外のクラブと是非合同

例会を開催してほしいとのご要望があり、さてどちらの

クラブにお声掛けをしようかなと、先輩方にご相談申し

上げたところ、ぜひ東京練馬西さんと一緒にやろうじゃ

ないかというご提案をいただきました。そこから 8か月

が経過し、やっと 2月のこのタイミングで皆様をお迎え

することができました。私もそうですが、会員一同とても

嬉しく思っております。どうもありがとうございます。 

本日は、今まで交流があまりなかったクラブ同士です

から、互いのクラブ紹介をさせていただきたいと思って

おります。ぜひ東京練馬西 RC と東京上野 RCがお互

いに知る機会と位置づけていただき、今後はもっと親

睦を図っていけるようにしたいと思っております。少し

短い時間ではありますが、ぜひ楽しい時間を過ごせれ

ばと思っております。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

東京練馬西 RC峯岸芳幸会長 挨拶 

 

皆様、こんばんは。東京練馬西 RC本年度会長の峯

岸と申します。ただいま、中島会長からもお話がありま

したように、石川ガバナーの「隔たりを取り除き」という

ことで分区の垣根を超え、この合同例会を開催するこ

とができました。 

私どもでも当クラブの大先輩、戸田会員に相談し、上

野 RC さんとお話を始めてから 8 ヶ月くらい、いろいろ

お話をしたいところでございますが、こういう機会を初
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めていただきました。当クラブも、同じ分区内のクラブと

の合同例会は、毎年行っておりますが、このような形で

の合同例会は初めての経験でございまして、大変緊張

しております。いずれにいたしましても、例会、そしてそ

の後の懇親会、隔たりを取り除いて素晴らしい会にな

りますことを祈念し、私から皆様方への御礼の言葉、

そしてご挨拶とさせていただきます。本日はどうぞよろ

しくお願いいたします。 

 

練馬西 RC 内田昌之委員長より出席報告 

 

皆さんこんばんは。練馬西 RCの内田と申します。どう

ぞよろしくお願いいたします。 

それでは、練馬西 RCの出席報告をさせていただきま

す。会員総数 25名、出席免除者 3名、本日の出席は

16名ですので、出席率は 76%となっております。 

 

ニコニコボックス 

練馬西 RC（内田委員長 報告） 

田中穂積会員 ロータリーの誕生日が私の誕生日で、

お祝いの品ありがとうございました。 

井口勲男会員 先週、早退いたしました。 

加藤幸男会員 本日、よろしくお願いいたします。 

 

なお、我がクラブでは、5000円以上ニコニコした場合、

大ニコという言い方をしております。加藤幸男会員は

大ニコであります。 

 

星英典会員 2月 15日、誕生日でした。53歳になりま

した。家族からお祝いしてもらいました。感謝です。こ

れからも健康に気をつけて、お酒を飲みます。誕生日

のお品ありがとうございました。 

 

東京上野 RC（吉田 SAA 報告） 

東京練馬西 RC 中島会長はじめ東京上野 RCの皆

様、合同例会開催にあたりお世話になり、誠にありがと

うございます。本日はどうぞよろしくお願い致します。 

 

練馬西 RC さんからは、大、大、大ニコです！ありがと

うございます！ 

 

中島会長 本日は、初の試みとして東京練馬西 RC と

の合同例会です。ようこそ上野までお越しいただきあり

がとうございます。短い時間ですが、親睦を深めていた

だければ幸いです。 

中澤会員 28回目の結婚記念日、素敵な胡蝶蘭が届

きました。ありがとうございました。  

☆東京練馬西 RCの皆様、ようこそ上野の杜へ！ 

木村会員、尾中会員、向井会員、渡邉会員、 

冨坂伸吾会員、永井会員、新保会員、中村会員、 

冨坂和弥会員、水門会員、根本会員、安藤会員、 

堀越会員、寺木会員、西山会員 

三輪幹事 本日は東京練馬西 RCを迎えての夜間合

同例会です。皆様と交流を深め楽しいひと時を過ごせ

ればと思います。よろしくお願いします。 

（本日の合計 125,000円） 

（本日までの累計 2,588,000円） 

クラブ紹介 

練馬西 RC 峯岸会長 

東京練馬西 RCのクラブ紹介をさせていただきます。 

私ども東京練馬西 RCは、1985年 6月 10日、東京城

北 RCがスポンサーで誕生いたしました。 

赤坂東急ホテルにおいて創立総会を行いました。当時

創立総会のときの会員は 20名でございまして、翌年

の 1月 18日、国立劇場において認証状伝達式が開

催されました。今年 6月 10日をもちまして、満 40周年

を迎えます。6月 9日に 40周年記念大会を予定して

おります。 

親クラブであります東京城北 RC、そして兄弟クラブで

あります東京セントラルパーク RC、子クラブであります

東京練馬中央 RC、そして兄弟クラブの子クラブであり

ます東京御苑 RC とともに、城北分区中野練馬グルー

プを構成しております。現在の会員数は、25名でござ

います。 

2月 1日に 1名の新入会員を迎えました。25名中 3

名の方が女性会員でございます。今までの最高会員

数は 1991年の 60名、10年前の 2015年が 39名でご

ざいました。そういうところで、現在会員一同、会員増

強に向けて頑張っているところでございます。 

会員の年齢構成は 40歳代が 4名、50歳代が 7名、

60歳代が 7名。70歳代が 4名、80歳代の方が 3名

で、平均年齢は 65歳でございます。 



会員の職業でございますが、不動産関連 7名、士業

（弁護士、公認会計士、税理士）が 5名、建設関連が 3

名、工技関連が 4名、その他、スポーツクラブ、保険、

証券、ケーブルテレビ、歯科医師とバラエティに富んで

おります。 

私どものクラブ定款で、クラブの所在地域を規定してお

ります。練馬区の都道 134号線（通称、笹目通り）、よ

り練馬区の以西としております。一般的には練馬区石

神井、大泉のあたりを指しますけれども、一部それ以

外の住所も入っております。事業所あるいは住まい

が、当該地域の会員が 21名、練馬区で笹目通りより

東に本拠地がある方が 3名、練馬区以外の方が 1名

でございます。練馬区の西の方がかなりの人数を占め

ております。地域密着型のクラブという形で発足してお

り、その伝統が今でも維持されているというところだと

思います。 

クラブの会員の在籍年数について調べてみましたとこ

ろ、40年、要するに設立以来の方が 3名、そのうち戸

田会員は親クラブから通算されますと 56年となってい

ます。バストカバナーでもある戸田会員に、今年度の

当クラブの副会長をお願いしたところ、先輩方からバス

トカバナーを副会長にするなどとんでもないというお叱

りもいただきましたが、戸田会員にはお引き受けいた

だきました。そして 30年以上の会員の方が 4名、20

年以上の方が 4名、10年以上が 7名、10年未満の

方が 7名という構成になっております。 

例会につきましては、毎月 3回、12時 30分から 1時

間、練馬区高松にあります、大江戸線の光が丘駅から

徒歩 10分くらいの場所にございます、笹目通りに建っ

ている前田建設さんが運用しているホテルカデンツァ

東京という場所で行っております。 

では、我々のクラブはどういうクラブかに問われたと

き、まず最初に思い浮かぶのは、ロータリーについて

基本に忠実ということをよく言われます。私自身もそう

思っています。それから先ほど申し上げましたように、

地域密着型、地域に根付いたクラブだと思っておりま

す。そしてまた、ロータリーについての考え方がそれぞ

れはっきりしている会員が多いなと感じているところで

ございます。 

そういったことから、ロータリークラブに対する取り組み

方が非常に熱心な会員が多いのではないかと思いま

す。本日は通常より少し低いのですが、例会の出席率

も比較的高いクラブだと思っております。クラブの特徴

としては以上になろうかと思います。 

今年は 40周年ということで、ただいま「思いをつなぐ歴

史に感謝、未来に希望、若者と共に」というキャッチフ

レーズの下、記念事業に取り組んでおります。記念事

業の活動といたしましては、練馬区内で若者たちが取

り組んでいる活動、これは「プロジェクトはじまり」と申し

ますけれども、やりたいを形にする超実践型プロジェク

トと銘打ちまして、半年間にわたって社会人メンターの

伴奏支援を受けながら、そして金銭的支援を受けなが

ら、試行錯誤を重ね課題の発見からイベントの計画・

広報・運営まで、高校生や大学生の若い方が活動す

る、こういう事業に 3年間継続的な支援をしていこうと

いう形で、取り組んでおります。 

「はじまりの場所」という組織がございまして、そちらと

連携し、当クラブに 40周年記念事業というものを設

け、相澤会員を中心に取り組みを行っております。 

本年度会長のテーマは「コミュニケーションを大切に、

ロータリーを楽しみましょう」と致しました。 

一般的なことかもしれませんが、会員同士、あるいは

地域社会とのコミュニケーションに目を向け、明るく語

り合い、学び合って、会員それぞれがロータリーを前向

きに楽しむことができればとの思いからです。 

また、これとはちょっと別になりますが、クラブビジョン

といたしまして、会員数が減少いたしましたので、組織

ですとか、その辺をちょっと見直そうということで、身の

丈にあったクラブ組織や行事等について、会員間との

議論を深め、年度内での意見の集約や改革の着手を

目指していきたいと申し上げました。この辺につきまし

ては、8月の炉辺会合、ここでは「思い描く 10年先のク

ラブ像」をテーマに話していただきましたが、会員への

アンケート、そしてクラブフォーラム、その後の委員会、

あるいは役員会、理事会、年次総会を経て、一つの結

論といたしまして、我々クラブでは準会員制度というも

のを策定することといたしました。これにつきましての

要項は、2月の理事役員会において決定したところで

ございます。 

私が本日皆様方にお話ししようと思いまして、用意した

クラブ紹介の内容は以上でございます。ありがとうござ

いました。 

 

上野 RC 中島会長 

●例会では、ロータリーソングに加え、クラブソング「め

ぐる友愛」を歌います。春夏秋冬の歌詞があり、上野

の山の情景と会員同士の友情を歌った歌で、私たち上

野 RCがとても誇りに思っている歌です。会員として、



この地域で奉仕活動ができることをとても嬉しく思って

います。年始めには「めぐる年」という歌もあります。 

●設立について 

 

 

 

現在の会員数は 53名、名誉会員が 1名。 

スポンサークラブである東京北 RCの記念誌の中から

東京上野 RC設立に関する記事を抜粋します。 

東京北 RCにとって上野 RCは 8個目の子クラブ。 

創立総会は、1月 14日に上野東天紅で開催、創立会

員は 38名、それと入会予定者 6名、また北クラブの

55名を含む多数のゲストが参加して行われました。現

在チャーターメンバーは、阿部さん、大瀧さん、関岡さ

んの 3名。若いメンバーが集まったクラブで、当時、平

均年齢が 48歳でした。 

上野 RCができる際には、北クラブで設立委員会を立

ち上げ、毎週土曜日に上野のチャーターメンバーを呼

んで準備委員会を行い、みんなで勉強して、クラブ立ち

上げまでたどり着けたとのことです。東京上野 RCの

初代会長は、奈良誠一会員が就任、私の父も、チャー

ターメンバーとして立ち上げに関わっていました。その

際、土曜日毎週のように出かけていき、帰ってくると厳

しく指導されたと言って愚痴をこぼしていたのをなんと

なく覚えています。そうした皆さんのご尽力のもと、私

たちのクラブが出来上がりました。水門さん、根本さ

ん、押見さんのお父さんもそうです。41年前にこうした

メンバーとともに設立をし、今現在は 30歳から 92歳ま

での幅広い年代で構成をされ、平均年齢が大体 60歳

となっています。 

40周年を迎えて 

ポリオ根絶募金活動 2023/10/21-22 上野恩賜公園

にて 

 

これは一般の方たちからお金を集めることが目的では

なく、このような活動があるということを周知するきっか

けになったのではないかなと思っています。 

 

40周年記念オープンフォーラム 2023/12/7 

 

 

                  

                        
                
                         
                   
                
       

                                 
                                   
           
            
                               

     

         

     

           

    

           

    



 

侍ブルーこと、サッカーの日本代表の森保監督、西野

前監督、元日本代表の中山雅史さんに来ていただい

て「温故知新から学ぶチームビルディング」と題して、

東京シビックホール大ホールで開催しました。 

 

時計台寄贈式 2024/3/13 

 

 

献血運動 2024/6/1 東京上野 RAC と共同での取組

み 

 

 

40周年記念式典・祝賀会 2024/3/18 浅草ビューホ

テルにて 

 

 

 

 

多くの方にご来場いただき、祝賀会も盛大に開催、皆

様と楽しい時間を過ごさせていただきました。柔道家の

野村忠宏さんに「折れない心」と題して記念講演をして

いただきました。 

 

41年目 本年度取組み 

上野 RCは文京区と台東区にまたがったクラブ。その

場所には大きな繁華街があり、地域の皆さんとのつな

がりを大切に、上野警察署と本富士警察署の皆さんと

一緒に年末のパトロールをさせていただいた。 

上野湯島地区合同パトロール 2024/12/13  

 

 



第 38回 旧奏楽堂コンサート 2024/4/26  

 

これは設立当初からの事業で、今年で 39回目を迎え

ます。今年も 4月 18日に東京藝大の学生さんたちを

と一緒に開催いたします。またご案内をさせていただき

ますので、ぜひご来場いただければ幸いです。 

 

姉妹クラブ石垣 RC第 3000回記念例会へ 

 

姉妹クラブは、石垣 RC さん、台北龍山 RC さん。 

ソウル興仁 RC さんは、今活動を休止されています。

チャーターメンバーの大瀧さんに伺うと以前はナポリに

も姉妹クラブがあったということで、今後少しずつ広げ

ていきたいと思っています。 

昨年 40周年を迎えた前後にたくさんの新人会員の方

が増えました。40周年をみんなで乗り越えて、今後何

をしていこうかといった時に、「ロータリーについて勉強

する機会」と「親睦を深める機会」として、この一年を位

置づけました。 

 

親睦旅行 2024/10/23-24 出雲大社へ 

 

 

夏のクルージングとバーベキュー 2024/9/14 リビエ

ラシーボニア 

 

クリスマス忘年家族会 2024/12/23 上野精養軒 

 

 

宝仙学園 IAC設立 2024/9/7 東天紅 

今年の一番の目玉は、宝仙学園インターアクトクラブ

の設立です。東京上野 RC と東京上野 RACが共同で

提唱させていただき、9月 7日に認定状の伝達式を上

野東天紅で開催しました。生徒さんも顧問の先生もと

ても意欲的にボランティア活動に取り組んでいただい

ています。

 



 

7年前に東京上野 RACを設立。当初は RCの会員の

ご子息やお嬢様方に参加いただき、人数はそこそこい

ましたが、やはり学生さんや社会人の皆さんが毎回集

まるのが大変で、人が定着しない状態になっていまし

た。インターアクトクラブの設立は、中・高生にロータリ

ーを知ってもらい、RACに入れる年になったときに、ス

ムーズに移行していけるような環境作りができるので

はないかということで、提唱をさせていただきました。い

ずれその方たちの中からロータリアンになってくれるの

ではないかと、少しでもそのお力添えができればと若

い人たちと一緒に奉仕活動に取り組んでいます。 

 

 

本年度の会長方針「愛をもって新時代への第一歩を踏

み出そう」をかかげさせていただきました。石川ガバナ

ーのテーマ「隔たりを取り除いて、ご縁を大切に」 

これは石川ガバナーのおじいさまが使われていたテー

マだということをお伺いしました。実は「愛をもって」とい

うのは、私の父の会長方針でした。会員の皆さんや地

域の皆さん、どの方たちともやはり愛情を持って接する

ようなクラブでありたい、個人的にもそうですけれども、

誰に対しても愛を持って接せられるようなロータリアン

でありたいという思いを持って、私はこちらを使わせて

いただいています。これに関しては、ロータリーで最近

言われているダイバーシティ、エクイティ、インクルージ

ョンにも、ガバナーのテーマ「隔たりを取り除く」や私の

テーマである「愛を持って」がつながってくるのではない

かと思い、一年間やっていこうと思っています。 

皆さん、私の愛が足りなかったら言って下さいね。もっ

と愛情を持って頑張ってやっていきますので、これから

もどうぞよろしくお願いいたします。本年度は、ロータリ

ーをよく知り、理解をし、会員同士が互いに知り合う、

そしていろんなことに発言をし、行動していける一年に

したいという思いでやっています。あっという間に 7 ヶ

月が経過しましたが、残りの時間もしっかりと頑張って

いきたいと思います。 

今回、東京練馬西 RC さんと合同例会を開催する機会

をいただけましたので、今後もこのご縁を大切に親睦

を深めていきたいと思います。以上となりますが、何か

ご質問がありましたらぜひ聞いて下さい。今日はどうも

ありがとうございます。 

 

懇親会 

司会 中澤クラブ親睦委員長 

開会挨拶 東京上野 RC 渡邉恭司会長エレクト 

 

練馬西 RCの皆様、ようこそ上野へお越しくださいまし

たが、本当にありがとうございます。先ほどからお話が

ありますように、今年度の石川ガバナーの方針で、分

区を超えた合同例会の開催となりました。 

先ほどの例会では、お互いのクラブを紹介したり、お互

いのクラブのことをよく知ることができたと思います。今

からの懇親会では、会員同士の親睦を深めていけれ

ばと思います。また、石川ガバナーの方針ということで

始まった練馬西 RC さんとの合同例会でございます

が、これ一回にしなくてもいいのかなというふうに私個

人的には思っております。また私の年度の時にもこの

ような合同例会を開催できれば非常にいいのではない

かなと思います。それでは、ただいま東京練馬西 RC、

東京上野 RCの合同例会懇親会を始めさせていただ

きます。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

      
               

               

                  



乾杯 東京上野 RC 大野利美知副会長 

 
練馬西 RCの皆様、ようこそいらっしゃいました。最初

に、この分区外のクラブとの合同例会に、よく東京上野

RCを選んで下さり感謝申し上げます。今、皆さんの挨

拶を聞いてまして、練馬西 RC と東京上野 RC、今日の

この合同例会を開催するにあたり、昔から伏線があっ

たんじゃないかなと考えておりました。21年前、戸田パ

ストガバナーがガバナー時代、私どもは尾中会長、私

が幹事をしておりました。その時に、なんと今までにな

いことが起こりました。ガバナーになりますとクラブ訪

問があります。あの頃も 72、3 クラブありましたから、

毎日行っても 72、3日間かかります。その忙しいとき

に、なんと、東京上野 RCには 2回も来て下さいまし

た。2回もです。今、練馬西 RC とのそういうご縁が、21

年前から引き継がれてきたのかなというふうに、両クラ

ブの会長の挨拶を聞きながら、つらつら考えておりまし

た。せっかくのご縁でございます。当クラブも一生懸

命、今日のホストを務めてまいります。両クラブの親睦

を祈念し、乾杯をしたいと思います。 

それでは、両クラブのこれからの発展と親睦を祝し、乾

杯いたします。ご唱和を下さい。乾杯！どうもありがと

うございます。 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

歓談中、大野副会長より練馬西 RC さんとのご縁につ

いて詳しいお話がありました。ユーモアをまじえたお話

に大変会場が湧きました。 

 

東京練馬西 RC 戸田パストガバナー 閉会挨拶 

 

皆さん、こんばんは。今日は私どもの希望でありました

東京上野 RCの合同例会を設営していただいて本当

にありがとうございました。 

上野クラブとの因縁といえば、様々なことがありました

が、大野君が話してくれました。（よくも言いやがった） 

私はそのことよりもっと恥ずかしいことがあります。上

野 RCの 40周年のときにお招きをいただいて、いそい

そと出かけてまいりました。ホテルの入り口はもう目の

前というところで、転びました。で、眼鏡で顔を切りまし

て、顔が血だらけになりました。園部君が助けに来てく

れまして、その他にもたくさんの人にお世話になったん

ですが、申し訳ないけれども、お名前も覚えておらず、

本日、会場に着いた時に会長とご挨拶して、名刺交換

しながら、「私、前にお会いしたことがありますか」って

聞いたんです。会長は、ニコニコしながら「はい、お会

いしたことがあります」とおっしゃった。血だらけの顔で

会ってるわけです。 

40周年記念式典では、自分でも恥ずかしながら、何と

か勤めを果たさなきゃいけないと思い、必死になって壇

上に上がってご挨拶したんですけれども、その写真が

ドアップにされ、全国にばらまかれ、あちこちからどうし

たんだという声が届き、非常に疲れた記憶があります。 

今日ここへ来るまでは、そのことをすっかり忘れていま

して、これも歳のなさる技であります。 

しかし、そういうことを経て、こういう深い繋がりができ

たんだなと思うと、本当に因縁を感じて、これからも末

永く楽しいお付き合いをさせていただければ大変にあ

りがたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今後の例会予定やイベント案内 

 

3/6（木）18：00～グルメの会（予備日） 

＠上野さんとも 

 

3/17（月）18：00～グルメの会＠上野さんとも 

 

3/30（日）10：00～16：00 ＠上野恩賜公園 

ポリオ撲滅募金活動 

次回の例会 

3/10（月）12：30～14：00 ＠上野精養軒 

   東京浅草・東京浅草中央・東京上野 RC 

         3 クラブ合同例会 

卓話  高崎 RC 田中 久夫 様 

「会員増強（クラブの成長）のために」 

 

 

 

 

本日の例会 

3/3（月）12:30～ ＠上野精養軒 

第 5回クラブ協議会 

 

 

 


